



## PRESSE-MITTEILUNG

### Deutscher Bundestag lehnt circusfeindlichen Vorschlag ab

Der Deutsche Bundestag hat einen von der SPD eingebrachten Antrag abgelehnt, mit dem die Haltung bestimmter Tierarten, darunter Elefanten, Bären, Giraffen, Flusspferde, Affen und Nashörner, in Circussen in Deutschland verboten werden sollte. Der SPD-Antrag, der am 15. Dezember 2011 von der CDU, der CSU und der FDP zurückgewiesen wurde, war mit einem früheren Antrag des Bundeslandes Hamburg identisch, der an Parlament und Regierung überwiesen wurde.

Mit dieser Ablehnung des Antrags folgte der Bundestag der eindeutigen Linie des Bundesministeriums für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz aus dem Jahre 2003, als ein ähnlicher Vorschlag vorgelegt wurde. Damals äußerte sich das Ministerium besorgt über mögliche verfassungsrechtliche Probleme in Zusammenhang mit einem Verbot, auf Grund der Freiheit der Berufswahl und -ausübung und der gesetzlichen Forderung, dass Regierungsmaßnahmen so wenig restriktiv wie möglich sein sollen, um ihren Zweck zu erfüllen. Laut einem Schreiben in der letzten Woche setzt Frau Ministerin Ilse Aigner (CSU) diese Politik fort und besteht auf Vorlage nachprüfbarer Informationen, um jegliche Behauptung zu stützen, die Haltung von Tieren im Circus sei nicht möglich.

Die European Circus Association begrüßt diese vernünftige Entscheidung sowohl des Bundestags als auch der Regierung. Sie weist darauf hin, dass Frankreich, Italien, die Schweiz und andere Länder bei Fragen des Tierschutzes nach wie vor auf Vorschriften und nicht auf Verbote setzen. In den letzten zwei Jahren haben auch die Regierungen von England, Schottland und den Niederlanden Verbote abgelehnt und Vorschriften bevorzugt.

Die European Circus Association unterstützt nach wie vor die Anwendung angemessener Vorschriften auf Circustiere und beabsichtigt, sich intensiv an dem von der Regierung angekündigten Vorhaben zu beteiligen, die bestehenden Richtlinien für Circustiere zu überarbeiten, nachdem die derzeitigen Arbeiten an den Richtlinien für die Haltung von Säugetieren in zoologischen Gärten abgeschlossen sind.

Weitere Auskünfte erteilen gerne: Arie Oudenes, ECA-Geschäftsführer, Tel. +31 33 455 35 69

*Die European Circus Association ist eine gemeinnützige Organisation, um Circuskunst und -kultur zu fördern und zu bewahren. Die ECA vertritt über 130 Circusse, Festivals, Tierlehrer und -vorführer in 29 Ländern, darunter fast alle führenden europäischen Circusse. Sie arbeitet eng mit Berufsorganisationen auf dem Gebiet der Erziehung reisender Kinder und der Berufsausbildung zusammen, ebenfalls mit Partnern wie der European Showmen's Guild und dem Christian Council for the Pastoral Care of Circus and Carnival Workers.*